
Lundi 15 janvier – 2024 – Compte-rendu AG

présent.e.s     :    Diane, Anne-Sophie, Rachel, Antoine, Nolwenn, François, Mehdi, Catherine, 
karine
secretariat : Nolwenn et Mehdi
Présidence/maîtresse du temps : Anne-Sophie
Prise de parole : Rachel et Catherine

1. Point actualité

• Palestine
Antoine retrace les actions : tous les samedis 15h en ville. 
Au début de la mobilisation, localement, c’était compliqué de trouver un 
consensus avec l’ensemble des partis politiques, des associations, des 
collectifs, pour dissocier les actions effroyables du Hamas des destructions 
massives de la zone de gaza. Il n’y a eu qu’une seule relation de cette nature. 
Une seule réunion de ce type.
Dernière action, ce samedi 13 janvier au Carrefour Boisseuil « boycotter les 
actions de Carrefour qui nourrit l’armée israélienne » plutôt réussie.

Nous restons choqué.e.s de la position de Solidaires87, qui n’a pas pu se 
positionner face à ce massacre du peuple palestinien.

• Loi Darmanin

Antoine a envoyé un compte-rendu. Environ 30 personnes ( parti politique, 
association…) de présentes, ambiance dynamique.
2 dates de proposer : 
- 14janv «  marche des solidarités » de Paris a appelé à lutter
- 21 janvier : se laisser du temps pour organiser, le tract du 14janvier juger trop
« radical ».
Une diff est prévue sur le campus de sciences. 

Merci à Antoine d’être motivé pour se rendre à toutes ces réunions car dans 
ces instances les prises de décisions ne sont pas simples.

Dimanche 21 janvier à 10h carrefour Tourny.



Nous restons choqué.e.s de la position de Solidaires87, qui n’a pas pu se 
positionner face à cette loi Darmanin. ( contexte au jour de l’AG)

• Climat scolaire dans nos bahuts

Diane     : on est épuisé.e. Les collègues sont au bout du rouleau. Même les 
motivé.e. s’épuisent.  Sur 520 élèves, 70 nouveaux/nouvelles avec des pluri-
exclu.e.s, rien n’est prévu pour ça. Les élèves ne peuvent pas se poser. Ma 
culture de l’établissement est déstabilisée. Les élèves qui bougent de plusieurs 
bahuts ne vont pas bien scolairement/socialement. On subit. Avec aucune 
perspective de « mieux ». Conséquences de 20 ans de politiques de mépris.
Élevés maltraité.e.s, parents méfiant.e.s violent.es. Ça n’a pas l’air d’être un 
problème local, semblable au niveau national

Anne-Sophie     : épuisement, problème de l’inclusion scolaire. Démission en 
masse – notamment, en ce moment, démission d’ une collègue qui aime son 
métier - problème sous estimé resté en silence. Le métier est usant, fatiguant, 
problème mental des collègues. Je remplace dans plusieurs écoles avec 
l’observation des maux des collègues. Comment transformer ce constat en 
positif ? En envies ? Comment faire du collectif ? Du lien...

Rachel     : pareil, beaucoup de collègues en arrêt. Nous avons envoyé des lettres
de bon rétablissement avec la prise de conscience qu’il y a beaucoup de 
collègues en arrêt. Il y a des moments de « collectif » face à l’attitude de la 
direction. Nous avons fait un courrier collectivement passé à la direction. Nous
avons été reçu. Ça n’a rien vraiment donné, nous avons la paix pour quelques 
mois. Sur le moment, effervescence et ensuite plus rien. Pas de suite à cet élan
collectif, fuite en avant. Constat en demi-teinte. L’absentéisme commence à 
poser question sur l’état des familles et des élèves

François : Deux établissements différents de Guéret. A Nadaud, ça se passe 
bien, la direction aux petits soins, ca va bien. Dans l’autre, ambiance 
antisyndicaliste. Pour les élèves, à Nadaud, il y a beaucoup de mouvements 
notamment des élèves du voyage ( exclusion pour violence, 
déménagement... ), en DITEP (ex :itep).

Antoine     : Faire sortir les chiffres sur les démissions ? Essayer de montrer 
l’asymétrie entre ce métier « glandeur/ le prof-bashing » et l’épuisement des 



collègues ? La Cour des Comptes a les chiffres, et le rectorat aussi mais il ne 
les communique pas. Omerta.
Ça se polarise au niveau de la société. La ministre actuelle est déconnectée du 
mal être d’en bas.
Faut continuer à faire ce que l’on fait.

Nolwenn :
Epuisement à même pas deux semaines de reprise. J’ai été victime de propos 
racistes et je dois aussi faire la pédagogie auprès des collègues pour 
démontrer que oui le racisme latent est bien là qu’on le veuille ou non. Bonne 
compréhension des collègues, soutien. Je suis épuisée.
Utilisation d’outil de coopération dans les formations proposées par 
l’inspection qui dénature nos outils d’éducation populaire. Les collègues qui 
viendraient à nos stages pourraient être choquées de la similitudes de 
pratiques. Attention. Pour le stage local  penser à clarifier « coopération et 
éduc pop »

• Grève 1er février
FO fait sa grève le 25 janvier. Pourquoi ? FO demande la fin de la loi de 2005 
«  scolarisation en milieu ordinaire des élèves en situation de handicap ».
Lecture du Tract intersyndical.
Scission au bord du gouffre «  l’inclusion au point de rupture ». La position de 
sud éducation ne fait pas consensus dans l’intersyndicale nationale
Les dispositifs ULIS imposés sans moyens. Les collègues n’en peuvent plus et 
se positionnent de plus en plus contre la scolarisation des élèves en situation 
de handicap.
Problème des métiers du social : création des dispositifs « mobiles » pour aller 
éteindre le feu de l’inclusion sans moyens.

• Intersyndicale locale pour le non remplacement
38 suppressions de postes sur l’académie.
Observations des besoins sur les effectifs comme la CGT
OK pour les RASED, et qu’en est-il des réels besoins d’inclusion ? Pas de 
réponse des autres syndicats...

• Réforme « Recherche à la française »



Se mettre en lien avec la FSU. Avec la loi Darmanin, explosions des frais 
d’inscriptions des étudiant.e.s étrangers, caution, suppression du visa 
« étudiant ».
L’université de Limoges, l’école d’ingénieur ne vivent que des étudiants 
étrangers.

2. Participation au stage de Stéphane Laffarge

Des personnes inscrites au stage ont évoqué leur crainte de se retrouver en la 
présence de Stéphane Laffarge compte tenu de leurs passés douloureux 
( sexisme, autoritarisme) Après avoir échangé sur le sujet vote au consensus 
pour la création d’une commission de conciliation sur « la participation au 
stage » ? Diane, François, Anne-Sophie

3. Le stage du 13 et 14 février

GFEN ?
ICEM ?
Documentaire « classe coop’ » de Saint-Ju ?
RIS : tout est ok

Proposition Table ronde « Autisme » :  pluralisme de l’inclusion, diane a deux 
copines qui peuvent venir.
Comment faire venir du monde ? Quel délai ? Café des parents sur ce thème ?
Budget communication à prévoir.
Réunir : syndicat, collègues travailla,t auprès d’élèves avec TSA parents 
concerné.es, associations, syndicat, médecine. 

4. Solidaires 87

Il ne se passe rien. Très difficile de tendre vers le dynamisme que 

Pause repas

Compte rendu de la commission de conciliation



> discussion et prise d’appui sur la cellule de veille de fédérale
> mail envoyé à la liste juridique
> Le choix retenu est pour garantir l'intégrité physique et morale des participant·es et que l'annonce
de certain·es stagiaires de ne pas venir si Stéphane Laffarge vient a fait basculer la décision. 

Proposition d’un mail  d’éloignement pour acter que la commission de conciliation s’est
prononcée contre la présence lors de stages organisés par Sud éducation Limousin afin de
garantir le cadre d’intervention, la sérénité du stage et la protection des victimes. 
> Proposition validée (consensus)

Ligoure 2024
> Prévoir une réunion avant les vacances de février : jeudi 15 février, à 19h, chez Diane,
avec visio. À l’ordre du jour : lecture du bilan, date, thème, ressource dont on a besoin
> Commission : Nolwenn, Mehdi, Pierre, Bernadette, Diane, Rachel.
> Volonté de participer de Rachel : visio, réunion à prévoir sur Bourganeuf, travail différé
hors réunion.
> Solidaires 87 peut mettre à disposition une caméra 360 pour participer à des réunions en
visio.
> Objectif : proposer le stage au CF de juin 2024.

Participations aux stages et formation
D  éjà actée   :
>  Catherine,  Nolwenn et  Flora:  commission  antisexisme des  8  et  9  février.  Flora  a  été
doublement inscrite au stage, par Nolwenn et Catherine. Nolwenn doit l’appeler. 
> Karine, Diane et Catherine : rencontre intersyndicale nationale, 3 et 4 avril à Paris.
Information et appel à participer pour :
> Commission antisexiste nouvelle Aquitaine : formation pour ses membres les 27 et 28
mars à Ligoure. J1 : inégalités et stéréotypes de genre. J2 : Violences Sexuelles et Sexistes
(VSS). Formation qui permet ensuite d’être formatrice.
> Rencontre université d’été de Solidaires, du 24 au 28 juin en Savoie. Se signaler pour les
inscriptions : Karine
> Catherine,  Nolwenn et  Flora:  commission  antisexisme des  8  et  9  février.  Flora  a  été
doublement inscrite au stage, par Nolwenn et Catherine. Nolwenn doit l’appeler. 

Point trésorerie
> 9 266 euros sur les comptes au 1er janvier
> Pour les remboursements qui permettent, ensuite un remboursement à la fédération, il est
plus pratique d’avoir les justificatifs sous deux formes (papier et numérique)
> Besoin d’un PV d’AG qui désigne Rachel, Nolwenn, et Mehdi comme mandataires



Solidaires 87
> Barnum remboursé par Solidaires nouvelle Aquitaine.
> Demande d’un jeu (c’est cliché) à Solidaires nouvelle Aquitaine.
> Changement de banque, car Karine et Francis n’ont toujours pas accès au compte, il n’y a
pas de conseiller local et c’est cher. 
> Pour le collectif 8 mars,  suite au départ de la CGT, Solidaires a décidé de suivre les
décisions du collectif, avant la CGT. Se pose la question de quoi organiser à côté ou avec ce
qui est proposé par la CGT. Et dans ce cas là, où Solidaires appelle à aller ? À l’exception de
l’année dernière, la CGT n’a jamais appelée à la grève le 8 mars. Dans le collectif, la plupart
des autres syndicats et groupes sont d’avis à suivre le collectif et non les propositions de la
CGT. 
> Mercredi, solidaires 87 et FSU rencontre la CGT, qui appelle de son côté à la grève pour
la journée du 8 mars 2024. Dans le 87, l’info a tout de suite était relayée et pourrait sortir du
collectif local. Rencontre sur l’idée d’une intersyndicale femmes, avant d’ouvrir à d’autres
syndicats sur le 8 mars. 
> Pour le congrès Solidaires d’avril, besoin de réfléchir aux résolutions et aux positions de
Solidaires 87 et Sud éducation Limousin.
> Nolwenn irait bien au congrès Solidaires : Sud éducation Limousin propose Karine et
Nolwenn comme déléguées Solidaires 87 pour le congrès d’avril 2024.  Un mail a été
envoyé.

Préparation CF février 2024
> B1 – Pour 2 400 euros et moins
> B2 – Pour 120 euros et moins
> C – actu
> D1 – Mandatement Brendan pour le bureau de Solidaires : Pour
>  D2,1  –  Composition  de  la  délégation  Sud  éducation  pour  le  congrès  Solidaires.  On
propose Nolwenn Bleunven en fonction de la réponse de Solidaires 87
> E1 – Décharges et mandatements fédéraux : Pour le renforcement de la part syndicat dans
le calcul des décharges
> E2 – Mandats fédéraux à pourvoir
- commandes
- outils + listes
- commission exécutive
> E3 – Préparation congrès 2025
Proposition  n°1  –  validation  du  fait  de  conserver  des  principes  de  fonctionnement  de
l’ancien CF : Abst
Proposition n°2 – validation du rétroplanning : Abst
Proposition n°3 –  limiter le nombre de textes à 5 : Abst 
Proposition n°4 – choix des thèmes par un vote avec le système de point actuel : Abst
Proposition n° 5 – texte retenu que s’il est écrit par 2 syndicats : Pour
Autres propositions – mandat libre



> E5,1 – fédéralisation stage pédagogie émancipatrice : Pour

Appel pour le CF du 4 / 5 avril 2024 : on aurait besoin de participant.e.s !


